
阿呆和他的新媒体朋友: 技术支撑传播武器库 数据打造理性运营手
WCplus作者阿呆 微信：wonderfulcorporation 公众号(点击打开二维码):数据部落 网站:askingfordata.com
加入WC社群获得工具更新推送(好友验证请备注 WCplus用户+昵称 否则通过率低)
数据来自微信公众号平台,WCplus仅作转化工具,版权或使用问题请联系原公众号。请勿将数据用于任何商业用途,WCplus对此不
承担任何法律责任

最可怕的是，你不知道自己为什么穷
原创： 咪蒙   2016-12-21咪蒙

你信不信，我问一个问题，你就会哭。

这个问题就是：

年底了，你今年攒了多少钱？

我知道你很难过，但是别伤心，明年就会好起来了的。

因为到时候……你就习惯了。

好吧，到底为什么挣钱那么难？

上了商学院之后，我观察身边的有钱人，发现他们的思维真的跟我们穷人不太一样。

                                           （猪坚强 作品）
“看了这篇，你明年就会暴富。”
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想赢和不想输，看上去差别不大，其实天差地别。

因为想赢——有钱人总是敢舍弃、敢冒险，敢赌大的。他们要的不是小赚一笔，不是差不多就行，而是要当第

一，要创造奇迹；

因为不想输——我们总是患得患失、瞻前顾后，害怕损失，害怕不稳定，于是永远被困在一个很小的格局里。

给大家讲一个悲伤的事。

我认识的一个女生，两次错过了发大财的机会，就是因为她不想输。

第一次是她大四快毕业的时候，同宿舍的女生拉着她一起创业，在某宝开店。

她怕开店有风险，放弃了。

于是去了个普通的事业单位，做财务工作，月薪4500。

结果两年之后，她同学就把店做成了三金冠，据说年收入几千万。

她肠子都悔青了，决定以后再也不能这么保守了。

前年，她同事要辞职去创业，做一款APP，邀请她去帮自己管财务，作为合伙人，一起打拼。

她特别动心，但是每人要投20万做启动资金，她又动摇了。

她想着20万能买个车呢，要是创业失败，这20万就打水漂了，再说，做APP风险好大，存活率很低。

她拒绝了。

结果前段时间她同事创业的公司，市值已经3亿了。

据说她听说这事之后，好几天都睡不着觉。

其实吧，我觉得她用不着懊悔，因为还是那句老话，“性格决定命运”——即使这种事还有100次，她还是会错过，

因为她的思维方式已经固化了，永远不敢去冒险。

我们总觉得，有钱人不就是机遇好嘛，要是这个机遇给我，我绝对比他更成功。

一旦真的机遇到了我们面前，我们画风就突变了，就会说，“哎呀，这事不靠谱吧，万一赔钱怎么办？要不还是算

了……”

然后我们又开始新一轮的吐槽，“有钱人不就是机遇好吗……”

恶。性。循。环。

更悲哀的是，有时候机会来了，我们都不认为它是机会，而认为是难题，是陷阱。

有人就说，“有钱人才总是看到机会，穷人只会看到困难和障碍。”

我们总是喜欢说，“顺其自然”、“水到渠成”。
对于有钱人来说，这就是偷懒的另一种说法。
顺其自然，只会越来越差。

水到渠成，就等于这事就算了。

我们永远是手里有多少资源，就做多大的事。

很多人最喜欢说的就是，时机还不成熟，我的能力还不够，还需要再积累，等到……再做吧。

时机成熟的那一天，永远不会来。
或者说，最好的时机就是现在。
能力也是在你做的过程中，慢慢积累的。

咦，这么一说，我还是有那么一点“富人思维”的。

去年决定来北京，别人问我，你有资源吗？你有人脉吗？你有项目吗？

我什么都没有。

有钱人永远想赢，我们只是不想输
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有钱人总是去做，我们总是在等



我想的是，不来北京，怎么知道行不行呢？

资源、人脉和项目可以来了再找嘛。

现在回头去看，我当时的决定是对的。

你觉得眼前无路可走，可能是因为你没有往前多走几步。
就像《荼蘼》里的帅大叔对女主说，不是要等你有了2000万，再去买房子，而是要看你有没有2000万的勇气。

当你付了订金，就等于帮自己买下了野心。

你就会督促自己无所不用其极，去赚钱、去拼命。

想做什么就去做，而不是原地等待（打完这句话，我觉得自己说得好有道理，于是点了个外卖）。

很多人会说，有钱人好没有人情味啊，好功利啊，动不动就谈钱。

可是，谈钱才是不伤感情的，光明磊落，互惠互利。

不谈钱，就总有一方容易吃亏。

很多人喜欢上来就说：

“都老熟人了，给我打个折嘛。”

“大家都是同学，帮我免费做个设计呗。”

“你在美国是吗，那你顺手帮我买个包，再买个行李箱……”

在有钱人看来，“人情才是最贵的”，而且人情是消耗品，用没了就没了。
你找别人帮你代购一次或者免费一次，以后别人就不会再帮你了。

很多有钱人喜欢上来就讲清楚利益，告诉你，做这件事，对你有什么好处，不会让你吃亏，而是让大家双赢。

网上有一段话，观点还挺新的。

“有钱人不怕被利用，因为这说明自己有价值。
有些穷人特别害怕自己被利用，但虽然他们害怕，但永远免不了被利用的实质。”

有些人觉得，大学毕业之后就不用再学习了——啊不，是高考之后就不用学习了。

他们总说，看书有什么用啊？又不能多赚钱。

其实看书是可以多赚钱的——只是不一定立竿见影。

我在商学院听课的时候，特惊讶，周围的同学全特么是有钱人，结果他们听课还特饥渴。

老师说现在是提问时间，他们就没完没了地提问，一个比一个积极。

老师说，我就不拖堂了，今天就讲到这里吧。

他们说，不，老师你再讲一个小时吧。

妈蛋，好几次耽误了我吃饭，好气。

有钱人在知识和信息上，特别有危机感。
他们总是害怕错过行业新信息，害怕自己不够了解经济的新形势。

对于世界，他们永远怀有知识上的好奇。

而有些人总觉得自己已经无所不知、无所不晓了，认为那些一把年纪还在看书的都是傻逼。

最近见到一个创业公司老板，公司快上市了，他说他们今年公司年会就是去一个风景优美的地方，封闭式看三天
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有钱人讲利益，我们爱讲人情
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有钱人永远在学习，我们觉得学够了



书，高效率地学习。

我说，哇，你们的年会好棒。

他说，那你也一块来参加嘛。

我说，谢了。再见。

这可能就是我比他穷很多的原因吧。

有些人特别爱说，“命里有时终须有，命里无时莫强求”以及“得之我幸，失之我命”。

其实除了生老病死和天灾人祸，其他所有事，都谈不上什么命运，全是我们的选择。
你的命运，就是你选择的结果。
我们总是放弃选择，放弃努力，一事无成之后，就怪自己命不好。

命运说，这个锅我特么不背。

我认识一个老总，他之前投了两个影视项目，第一个，演员嫖娼了，项目砸了；第二个，政策变了，项目又砸

了。

所以朋友都劝他，换个行业吧，你就不是投资影视的命。

他就不信这个邪，去年又投了一个项目，很多人都准备看他的笑话。

结果他的项目火了，他的公司市值翻了好几倍。

有些穷人总觉得自己命不好，有钱人则恰恰相反。
我经常听到有钱人说，“我这个人吧，就是运气好”。

这么说，要么是谦辞，要么就是乐观。

我采访过一个企业老总，他因为经济犯罪，坐牢了，出狱当天——理论上说，他应该灰溜溜地回家，保持低调。

不。

他大摆筵席，昭告天下，说自己运气好，提前释放了，并且信誓旦旦地说，两年之后，他就会东山再起。

大家就呵呵了。

结果他说到做到，重新创业，一年半之后，公司就扩张到700多人了，给每个高管还买了大房子（我现在去做他

的高管还来得及吗）。

 

 

也许生活中，你认识的有钱人，有很多操蛋的地方，你对他们很不屑。

但不得不承认，有钱人，必然有他的过人之处。

基本上，有钱人都不是只靠运气的纯傻逼。

骂有钱人，除了自我安慰之外，我们什么也得不到。

所以，不如从有钱人身上学点什么——我们总不能白白穷了。

 

PS：说到上商学院的事，我就想哭。
本来我对商学院没有任何兴趣的，但是我好几个朋友跟我说，商学院的女生都又老又丑，他们鼓动我说，“你去的话，搞不好还能
成为班花哟”。
在哪都是颜值低谷的我，一听这话就来劲了。
于是我就兴高采烈地去上商学院了。
结果第一天，我就想退学。
擦，班上全是大美女，大明星那种级别的颜值！！！
而且还不是纯花瓶，全特么是女强人、女企业家，完全犯规！
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有钱人不认命，我们总是信命



我特么还是全班最丑的。
关键是这事跟我的同事们一说，他们纷纷表示，老板，你丑这事，有什么好奇怪的么。
必须换一批员工了，嗯。
 
再PS：我的一个股东出书了，他强迫我帮他宣传，我本来是不从的，但是他给我送了2箱大闸蟹，我突然觉得他的书还挺好看
的。
他是人大的博士，专门研究证券的，他的书叫《飞上天的猪：玩转A股主题投资》，是那种非金融科班的投资者，都能看得懂的
书。
灵验不灵验不知道，反正我看他成天炒炒股票，投投资，过得挺逍遥的。
而且他眼光很好啊，在我去年最落魄的时候，看好我会红，并且投资了我的公司，是不是很屌？（为什么顺便又夸了自己一把，
呃）

再再PS：今天我生日，吃了火锅和蛋糕（好大好大的三层蛋糕，简直感人！），开心炸了。
不过，想到自己又老了一岁，还是很伤感的。
时光飞逝啊，我都19了。
这一年得到了很多，最大最大的收获，就是认识了你们。
希望明年生日，你们还在身边。
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